
 

平成１９年度 第８回大学院生命理工学研究科教授会議事要録 

 

日  時  平成１９年１２月１９日（水）１５：０５～１６：３０ 

場  所  大会議室（Ｂ２棟４２６号室） 

出 席 者  広瀬研究科長ほか３７名 

 

配布資料 

８－１ 平成２０年度授業関係について 
８－２ 学生の異動について 
８－３ 指導教員の変更について 
８－４ 国際大学院プログラム所属学生の既履修単位の認定について 
８－５ 平成１９年１２月大学院博士課程修了の認定及び学位授与について 
２ 動物実験規則で要求されるマニュアル 

 

◎現在員６２名、公務出張等５名、定足数２９名に対し出席者３８名で教授会成立 

◎前回議事要録（案）を承認した。 

 

議事要旨 

Ⅰ 審議事項 

１－１ 平成２０年度授業関係について 

     研究科長から、資料８-1 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－２ 学生の異動について 
     研究科長から、資料８-2 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－３ 指導教員の変更について 

研究科長から、資料８-3 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－４ 国際大学院プログラム所属学生の既履修単位の認定について 

研究科長から、資料８-4 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

１－５ 平成１９年１２月大学院博士課程修了の認定及び学位授与について 

研究科長から、現在員６２名、公務出張等５名、定足数３８名に対し出席者３８名で定足

数を満たしている旨報告があった。 

次いで、研究科長から、資料８-5 に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを

承認した。 

２ 助教の任用について 

（１）生物プロセス専攻 生体分子プロセス講座 生物分子プロセス分野 助教 
研究科長から、OHP 資料１に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

３ 各種委員会委員について 

研究科長から、OHP 資料２に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 
 

Ⅱ 諸 報 告 

１ 教育研究評議会関係【第８回１９．１２．７開催】 
  関根評議員から、次の事項の審議概要等について説明報告があった。 

（１）精密工学研究所セキュアデバイス研究センターの設置について 

（２）東京工業大学大学院特別教育研究コースの設置申請について 

（３）寄附講座の設置について 

（４）「東京工業大学大学院研究科等における連携大学院講座に準じる学外研究機関との準連携協力

に基づく研究教育の実施に関する要項」第２条に基づく承認申請について 

（５）東京工業大学修士，博士及び修士（専門職）学位審査等取扱要項の一部改正について 

（６）平成２０年度学部・大学院授業日程について 

（７）国立大学法人東京工業大学学長選考会議委員の選出について 



（８）平成２０年度第１類（理学部）特別入学資格試験合格者数について 

（９）平成２０年度大学院イノベーションマネジメント研究科技術経営専攻社会人募集志願状況につ

いて 

（10）国立大学法人東京工業大学広報センター設置要項等の制定について 

（11）学長主催外国人研究者等との懇談会の実施について 

（12）第２回四大学連合文化講演会の開催結果について 

（13）学長年頭挨拶及び新年賀詞交換会について 

（14）各部局等における教員人事（専任講師以上）の報告について 

（15）教育研究に関する諸問題について 

（16）その他 

 

２ 部局長等会議関係 
研究科長から、平成１９年度第２３回及び第２４回の主だった審議事項の概要等について説明報

告があった。 
【第２３回１９．１１．１６開催】 

（１）マイクロソフトとのソフトウェア包括契約の更新について 

（２）各部局で問題となっている事項等について 

① 各部局で問題となっている事項 

② １１月２日開催の本会で説明を受けた事項 

（３）部局等の現状と問題点について 

（４）平成２０年度第１類（理学部）特別入学資格試験の受験状況について 

（５）平成２０年度高大連携特別選抜試験の志願者数・合格者数について 

（６）運営費交付金の平成１８年度繰越分の措置について 

（７）冬季の省エネルギー対策について 

（８）平成２０年度科学研究費補助金の応募状況について 

（９）平成１９年度研究助成等一覧（H19.10.27～H19.11.9受付分）について 

（10）「Ｃ＆Ｃ賞」受賞を祝う会の開催について 

（11）科学研究費補助金制度に関する情報交換会の開催について 

（12）国立大学協会通常総会及び文部科学省との意見交換会について 

（13）その他 

 

【第２４回１９．１２．７開催】 

（１）出張申請書様式の変更について 

（２）各部局で問題となっている事項等について 

① 各部局で問題となっている事項 

② 本会で説明を受けた各部局で問題となっている事項 

（３）部局等の現状と問題点について 

（４）教務Webシステムの現況について 

（５）平成２０年度予算編成スケジュールについて 

（６）障害者の雇入れに関する計画の作成命令について 

（７）職員公募に際しての留意事項について 

（８）非常勤教員の雇用拡大について 

（９）シーラカンスの活用方策について 

（10）科学研究費補助金の年度間繰越の活用促進について 

（11）総合理工学研究科の大岡山説明会について 

（12）アジア・アフリカ科学技術協力推進セミナーの開催について 

（13）全学一斉清掃について 

（14）東工大バイオ・材料系COEフロンティアシンポジウムの開催結果について 

（15）平成１９年度研究助成等一覧(H19.11.10～H19.11.30受付分）について 

（16）図書館システム更新作業に伴う図書館サービス及び研究者情報システムの停止について 



（17）その他 

① 各研究科教授会等への出席について 

② 「Askサービス」の活用について 

 

３ 本研究科関係 

（１）客員研究員の受入れについて 

研究科長から、OHP 資料８に基づき報告があった。 

 

４ 各種委員会報告 

（１）バイオ国際大学院コース委員会 

梶原准教授から、国際大学院コース国費留学生の奨学金制度について、博士一貫教育であっ

ても、国費奨学金支給期間は博士学生の在籍身分取得後３年間であり、奨学金支給期間の延長

は認められていないので、注意願いたい旨説明があった。 
（２）博士一貫教育プログラム専門委員会 

三原教授から、教務手続きは、博士一貫教育も修士課程から博士課程へ進学する場合と全く

同じであるので、漏れのないよう注意願いたい旨説明があった。 
（３）安全衛生委員会 

北爪教授から、安全講習会の実施案内及び学生に対し参加指導をお願いしたい旨協力依頼が

あった。 
 

５ その他 

（１）副学長視察の結果について 

研究科長から、伊澤理事・副学長が現状確認のため１２月４日（火）にＢ１･Ｂ２棟を視察し

た旨報告があり、その際の指摘事項について説明があった。 

（２）アジア人財資金構想プログラム国費留学生の受入れの可否について 

研究科長から、教育推進室長から照会のあったこのことについて OHP 資料９に基づき説明が

あり、専攻長会議で審議した結果、本研究科では博士一貫で留学生を受け入れることが決まっ

ているので、来年度は受入れず、暫く様子を見ることとした旨報告があった。 

（３）新動物実験規則で要求されるマニュアル（案）等について 

研究科長から、全学の動物実験規則が制定され、異常事態発生時の対応等のマニュアルを作

成する必要が生じたので、資料２のとおり作成した旨報告があった。 

（４）「科学技術創造設計」の発表会について 

三原教授から、平成２０年１月１８日（金）１３：００から大会議室で「科学技術創造設計」

の発表会を行う旨案内があった。 

（５）シーラカンス解剖の一般公開について 

研究科長から、１２月２２日（土）にフロンティア研究センターに於いて、シーラカンスを

解剖し、その模様を同センター展示室他及び大岡山キャンパスのモニターに同時配信し、一般

公開する旨案内があった。 


